

Un texte exemple pour décrire un endroit, une vue :

MON ENDROIT PRÉFÉRÉ

Je suis devant l'université de Tartu. En face de l'université, il y a le bâtiment de langues appelé Babel et un hôtel de luxe qui s'appelle « Antonius ». Le bâtiment principal de notre université reste derrière moi. Devant moi, je vois la rue Ülikooli. Je regarde autour de moi et je décris ce que je vois :

A gauche, il y a le restaurant de l'université. Devant l'entrée du restaurant, il y a une petite cour entourée d'une grille. Quand il fait chaud, on met des tables dans la cour et cela fait une petite terrasse agréable.

A côté du restaurant, de l'autre côté de la rue Ülikooli, il y a un petit square au coin des rues Ülikooli et Gildi. Dans un coin du square, du côté du café universitaire, il y a la statue de Jaan Tõnisson. Au centre, au fond du square, il y a des bancs en bois. Les bancs sont placés sur une petite pente comme des gradins. Pendant la saison chaude on voit toujours des jeunes gens assis sur les bancs. Ce petit parc est un endroit populaire pour les étudiants.

Derrière le square, plus loin, on voit la tour de l'église de Saint Jean qui date du 14^e siècle. C'est le monument historique le plus important de Tartu ! L'église figure sur la liste du patrimoine mondial de l'UNESCO.

Mais revenons plus près de l'université. En face du square avec la statue de Tõnisson, au coin de la rue, se trouve le bâtiment du journal « Postimees ». A droite, il y a Babel et l'hôtel « Antonius ». Le bâtiment de Babel est située entre le bâtiment de « Postimees » et l'hôtel. Moi, j'ai mes cours de français dans Babel, au premier étage. Regardez sur la façade, les fenêtres du département de français sont au milieu ! Ce sont les fenêtres de la bibliothèque française qui donnent sur la rue Ülikooli et le bâtiment principal. Les salles de classe et les bureaux des professeurs sont de l'autre côté, au fond du bâtiment. C'est pourquoi les étudiants qui vont en cours, préfèrent souvent entrer dans Babel par la grille qui mène dans le grand hall au rez-de-chaussée. Après, pour arriver en classe, il faut juste traverser le hall, monter l'escalier, et tourner à droite. Et voilà les salles de classe !

On a la chance d'avoir les cours de français dans le centre ville ! C'est bien parce que tout est très près d'ici : les cafés, les restaurants, les magasins, la place de la mairie, d'autres facultés, et le bâtiment principal qui est en face. Par exemple, une chose amusante : le 30 avril quand c'est la fête des étudiants, on peut observer la cérémonie des fraternités depuis une fenêtre de l'étage français à Babel ! Voir tous les étudiants chanter « Gaudeamus » devant l'université avec leurs torches à la main, c'est beau !

Le bâtiment principal de l'université qui est situé un peu plus haut que les maisons d'en face, de l'autre côté de la rue Ülikooli, se distingue comme un vrai « temple de sagesse ». Surtout la nuit, quand les six colonnes de la façade sont illuminées ! La petite place devant

l'université nous laisse de l'espace pour apprécier la beauté de cet ensemble de style classique qui nous entoure, qui traverse des siècles et fait penser aux valeurs spirituelles. D'ailleurs, la devise de la ville de Tartu, c'est : « Tartu -- la ville des bonnes idées ! ».

Par exemple : la petite fantaisie qui surprend tous les passants, c'est le trompe-l'œil situé au coin de la rue Ülikooli et de la rue Jakobi. Sur les fausses fenêtres on voit des illustres universitaires qui ont fait de l'Université de Tartu une Université incontournable en Europe du nord !

Ici se termine notre panorama du plus bel endroit (vous êtes d'accord, n'est-ce pas ?:) en Estonie.